

Diario de Mallorca

EDITORIA BALEAR S. A. DL. PM 261/1958 - ISSN 1131 - 9518

DIFUSIÓN
CONTROLADA POR



DIRECCIÓN DE DIARIO DE MALLORCA

C/. Puerto Rico, 15 (Polígono de Levante). 07006 - Palma de Mallorca.

☎ Centralita: 971 170 300 ☎ Venta prensa y suscripción: 971 170 323
Fax redacción: 971 170 301 Fax publicidad: 971 170 307

► INCA. Carrer Vidal nº 5. ☎ 971 505 851 Fax: 971 880 996.

► MANACOR. Carrer Juan Lliteras n 7, 1. ☎ 971 554 850. Fax: 971 844 330

Consejero delegado: José Manuel Vaquero.

Director general: J. L. Rodríguez Artime.

Director general de Gestión: José Manuel Atiénzar

Subdirector general de Gestión: F. J. Guixá

Director: Pedro Pablo Alonso. Subdirectores: Joan Riera y Antoni Ruiz. Adjunto a la dirección: Matías Vallés. Redactores Jefes: María Jesús Díez y Pilar Garcés. Jefes de Sección: Ricard Cabot, Xavier Peris, Manuel Rivera y Miguel Vicens.

Gerente: Sebastián J. Oliver. Gerente Adjunto: Jordi Lladó. Director Comercial: Arturo Ramos. Director de Publicidad: Antoni Calafell. Jefe de Distribución: Gabriel Alemany. Jefe de Sistemas: Antonio Amengual.

ADAPTADO A LA PROTECCIÓN DE DATOS POR PRODAT
Todos los derechos reservados. Prohibida toda reproducción a los efectos del artículo 32.1, párrafo segundo, LPI. Esta publicación no puede ser reproducida, ni en todo ni en parte, ni registrada en, o transmitida por, un sistema de recuperación de información, en ninguna forma ni por ningún medio, sea mecánico, fotoquímico, electrónico, magnético, electroóptico, por fotocopia, o cualquier otro, sin el permiso previo por escrito de la editorial.

A TIRA LIMPIA

POR J. M. BARCELÓ



Opinión

Este diario respeta en todo momento la libertad de expresión de sus colaboradores. Por eso sus artículos reflejan únicamente ideas personales.

LA OPINIÓN DEL PERIÓDICO SOLAMENTE SE MANIFIESTA EN SUS ARTÍCULOS EDITORIALES.

DINERO PÚBLICO Y LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Francisco Kovacs ha vuelto a utilizar la sede del Colegio de Médicos para una de sus comparecencias de autobombo en la que puso además en evidencia su desprecio al concepto democrático de libertad de expresión



Llorenç Riera

Francisco Kovacs es amigo del aplauso oficial y la subvención preferente, pero repudia, por principio, la descripción independiente de los hechos que protagoniza o le afectan, sobre todo cuando éstos son capaces de dejarle en evidencia destapando irregularidades

idades y el trato de favor que recibe y han recibido él y su fundación "sin ánimo de lucro" por parte de la Administración.

► **Diario de Mallorca ha informado**, en los últimos meses, del uso privilegiado que ha hecho Francisco Kovacs del parque nacional de Cabrera, de la rapidez con que el mismo Consell de Govern tramita las subvenciones que solicita su fundación o de las valoraciones científicas que merecen sus técnicas de neuroreflexoterapia (colocación de grapas en diversas partes del cuerpo). El pasado domingo, este periódico ponía al corriente a los lectores de la contratación irregular de servi-

cios de terapia, por valor de 632.050 euros, que la conselleria de Salud realizó con la Fundación Kovacs entre octubre de 2012 y septiembre de 2013. Un dictamen del Consell Consultiu de la Comunitat concluye que tal contratación se realizó "sin seguir el procedimiento legalmente establecido" y confirma que tampoco había el estudio de necesidades y la justificación previa al contrato. Informar de tales cosas es, según el doctor Kovacs, adolecer de "problemas de comprensión".

Ayer se produjo un hecho que estaría entre lo ridículo y lo cómico salvo por el hecho de que Kovacs ingresa cada año cientos de miles de euros de dinero público y, por tanto, su comportamiento debería ser ejemplar. Kovacs aprovechó una rueda de prensa en el Colegio de Médicos, donde presentó un reconocimiento a su página web, para advertir que no permitiría hacer preguntas a los periodistas de Diario de Mallorca hasta que lo hicieran todos los demás, con cuyas informaciones se siente satisfecho. No parece que estos tics antidemocráticos, cercenadores de la libertad de expresión, sean muy propios del responsable de una fundación cuyo patronato preside honoríficamente el Rey de España.

Kovacs tiene comportamientos contra la libertad de expresión impropios del responsable de una fundación que preside honoríficamente el Rey

ña. Su espectáculo de ayer recuerda demasiado a salidas de tono propias de repúblicas bananeras más que de democracias.

El crédito o descrédito de un periódico viene de la confianza que merece a sus lectores y por la actuación independiente y profesional de quienes trabajan en él. Lo sucedido ayer es la demostración perfecta de la verdadera naturaleza de Kovacs, más allá de su verborrea. Aunque sea incapaz de comprenderlo y, por lo que parece, de soportarlo, los periodistas de Diario de Mallorca seguirán informando sin tapujos, con absoluto rigor e independencia sobre las actividades de una entidad, que, sin "ánimo de lucro", recibe cada año cientos de miles de euros de dinero público.

Es la constante diaria de este periódico. Porque el ciudadano tiene pleno derecho a saber. No hay más secreto. Transparencia y democracia deben ir de la mano cuando se ingresa el dinero de todos.

CATALUÑA EN EUROPA



Antonio Papell

► Twitter: @Apapell

El debate sobre la permanencia o no en la Unión Europea de una hipotética Cataluña independiente está en candelerio, como es conocido. Quienes se oponen a la secesión —el Gobierno del Estado y las grandes fuerzas políticas estatales en primer lugar— aseguran que Cataluña quedaría fuera del espacio comunitario, y se han utilizado incluso ingeniosos símiles que la sitúan vagando por el espacio (García-Margallo) o en la isla de Robinson Crusoe (Rajoy). Estas tesis, claramente disuasorias de la aventura independentista, tienen el apoyo de las instituciones europeas,

que abogan por la estabilidad de las fronteras, tanto por razones ideológicas cuanto porque otros países podrían verse afectados por el efecto contagio de los movimientos centrifugos. Este mismo martes, un portavoz de la Comisión ratificaba estas posiciones.

► **Lógicamente, los soberanistas** piensan de otro modo, al margen de que quien abraza una causa nacionalista con vehemencia no se suele arredrar ante los obstáculos; a un independentista de pro, los inconvenientes le animan a la heroicidad y no al contrario. En cualquier caso, el Consejo Asesor para la Transición Nacional (CATN) presentó este pasado lunes su sexto informe, titulado "Las vías de integración de Cataluña en la Unión Europea", que analiza cuatro escenarios posibles tras una eventual independencia: mantenerse en la UE sin cambios; la salida del bloque con adhesión rápida y sin que se deje en ningún momento de aplicar el derecho europeo en Cataluña; la salida y la readmisión por la vía ordinaria o la expulsión *sine die*.

El presidente del CATN, Carles Viver Pi-Sunyer, que llegó ser vicepresidente del Tribunal Constitucional español, ha afirmado que las premisas de "la lógica y el pragmatismo" guiarán en este caso la actuación de la UE, y ha destacado que Cataluña es "contribuyente neto" de la Unión en términos económicos. Por lo cual "no hay duda de que los argumentos que con toda probabilidad tendrán más fuerza serán los favorables a los escenarios uno y dos, es decir, continuidad o adhesión rápida". Viver ha restado importancia a las amenazas de la propia Comisión Europea ya que "ni el derecho europeo ni el derecho internacional prevén de manera explícita la situación", por lo que "afirmar que Cataluña quedaría automáticamente fuera de la UE no tiene ningún tipo de base jurídica", como tampoco lo tendría afirmar lo contrario.

Parece claro, en fin, que utilizar este argumento para disuadir a los independentistas es una puerilidad. La desactivación de la pretensión nacionalista, en una colectividad fracturada como la catalana, debe efectuarse por otros medios, y muy

El nacionalismo catalán sabe que una Cataluña emancipada vivirá mejor en el largo plazo porque no tendrá que ser solidaria con el sur menos desarrollado

especialmente por el de rechazar de plano la posibilidad de una ruptura constitucional unilateral sin una mayoría muy significativa y sin negociar los términos de la eventual separación con la otra parte concernida. En Cataluña, el independentismo no alcanza al 50% de los ciudadanos y el grupo mayoritario en lo referente al sentimiento de pertenencia sigue siendo el de quienes se sienten a la vez catalanes y españoles.

► **El particularismo secesionista** no se plantea, como es evidente, para vivir peor sino para soltar rémoras. El nacionalismo catalán sabe —y hasta lo dice con claridad— que una Cataluña emancipada vivirá mejor en el largo plazo porque no tendrá que ser solidaria con el sur menos desarrollado. Y conviene que se sepan estos móviles espurios para que el nacionalismo no se beneficie de la aureola de victimismo heroico con que suele recubrirse. El nacionalismo es en este caso una expresión del egoísmo y de la insolidaridad.